

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañia, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados, ó directamente á la Administracion.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.—A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 27 tomamos las siguientes noticias:

—S. M. la Reina marchó ayer á Segovia para visitar el Santuario de la Virgen de la Fuencisla, como lo hace todos los años. A las tres de la tarde regresó ayer mismo á San Ildefonso acompañada de sus augustos hijos el príncipe de Asturias y la infanta Isabel.

—Hoy ha marchado al real Sitio de San Ildefonso el embajador de Francia monsieur Mercier, que va á despedir á S. M. la Reina. No sabemos si con este motivo anunciará á S. M. el propósito de los emperadores de visitar á nuestros reyes en Zarauz. Hasta ahora todavía no se ha recibido anuncio alguno oficial de esta visita.

—Con el ministro de Gracia y Justicia, Sr. Calderon Collantes, que es uno de los que acompañan á S. M. á las provincias Vascongadas, van un oficial de su secretaria, el Sr. Arteche, y dos auxiliares.

—Aunque S. M. el Rey se encuentra efectivamente indispuerto, no cree El Reino que su dolencia le impida acompañar á su augusta esposa á Zarauz.

—S. M. el Rey sigue bastante aliviado. En la opinion de los facultativos de cámara, el viaje próximo á verificarse, no puede influir dañosamente en su salud. Por eso no se ha dado orden alguna que revoque la resolución tomada de salir de la Granja el 1.º de agosto.

—Los billetes de la serie de 1,000 reales que han ingresado en las cajas del Banco en el día de ayer, parte en virtud del canje voluntario ofrecido á los tenedores de aquellos, y parte por cuentas corrientes y pagos de otras clases, han importado 8.000,000 de reales, sin que entre los presentados lo haya sido ninguno falso, lo cual es una prueba de la riquísima circulación que han tenido estos.

—El día 23 del actual, segun anuncio que hoy publica la Gaceta, ha tenido lugar un canje de notas entre el ministro de Estado de S. M. C. y el enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. F. en esta corte, en que se declara que las ventajas de la franquicia de la correspondencia oficial estipuladas á favor de las autoridades superiores de las fronteras de los dos Estados en el art. 11 del convenio de Correos de 8 de abril de 1862, se hagan extensivas en general á todas las autoridades judiciales de España y Portugal, siempre que la correspondencia oficial que se dirijan recíprocamente reúna las condiciones exigidas en la última parte del espresado art. 11;

cuyo artículo copia íntegro el mismo periódico oficial.

—Por las noticias que se tienen de Lisboa y de San Ildefonso, se cree que el nuevo ministro italiano presentará sus credenciales en Madrid antes que S. M. la Reina emprenda su viaje á las provincias del Norte.

—Tan luego como reciba el Sr. Ulloa sus credenciales saldrá para Florencia. El representante del rey de Italia debe llegar á Madrid el domingo próximo.

—Aunque no se ha fijado el día en que saldrá de esta corte el Sr. Ulloa para Florencia, se cree que será de un momento á otro.

—Ayer tarde llamó la atención de los que paseaban en el salon del Prado una locomotora para caminos ordinarios, que á paso lento y arrastrando tres wagones recorrió todo el paseo de los coches seguida de multitud de curiosos.

—La nueva ley electoral aparecerá sancionada dentro de breves días. La demora que ha sufrido su publicacion estriba en obstáculos puramente materiales para la impresion de las instrucciones y modelos que deben acompañarla.

—En el correo que sale hoy para el Pacífico, se envían instrucciones al general Pareja y la orden de separacion del Sr. Tavora, encargado de España en Chile.

—El gobierno de S. M. no ha tomado aun acuerdo ni resolucion alguna sobre las personas á quienes han de conferirse las embajadas de París y Roma y las legaciones vacantes de Londres y Lisboa. Todo cuanto se dice sobre el particular carece de fundamento. En el Consejo del martes no se hicieron otros nombramientos diplomáticos que los que ya conocen los lectores de La Correspondencia.

—Varios periódicos opinan con Las Novedades que por honra de su crédito, por decoro del establecimiento, debe el Banco de España recoger y pagar los billetes falsos que se le presenten por tenedores de buena fé. Si no lo hace así, el Banco merecerá el anatema del comercio, y se podrá decir con seguridad, que la norma de las operaciones del Banco no es la buena fé. El que recibe un billete falso lo hace por la confianza que le inspira el Banco, y el Banco debe corresponder decentemente á esa confianza.

—Ha regresado á Madrid, de vuelta de su excursion á las montañas de Santander, el inspirado poeta D. Evaristo Silió. Hemos oido que trae en su cartera alguna produccion notable, como todas las suyas, y escrita en el delicioso valle de Igüña, su pais natal.

—Hoy se tienen ya datos positivos sobre lo que

ha ocurrido respecto al cólera morbo en Gibraltar.

Habiendo llegado á dicho puerto un batallon procedente de Malta, que fué acampado en la puerta de tierra, en la noche del 19 fué atacado un soldado y falleció á poco. Habia comido diferentes escosos, comiendo ostras y otros alimentos indigestos, bebiendo bastante y bañándose en seguida. Calificado de caso de cólera, al punto la autoridad superior de aquella plaza tomó las más activas medidas para incomunicar al batallon mientras se procedió á su reembarque. Parece que aquel señor capitán de puerto dispuso se anotase dicha circunstancia en las patentes, y esta noticia fué lo que ha causado mayor alarma.

—El señor marqués de Albaida ha contestado en La Democracia á los escritos del Sr. Ferrer de Couto, sobre abolicion de la esclavitud. El señor Orense sostiene el principio de la abolicion rechazando todos los medios que no sean radicales para suprimir el inmoral y anticristiano tráfico de carne humana.

CORREO DE PROVINCIAS.

MÁLAGA.—Los periódicos de Málaga dan cuenta del pánico que se apoderó de ciertas gentes al conocerse en aquella ciudad la noticia de haber ocurrido un caso de cólera en Gibraltar. El estado de ansiedad cesó bien pronto en Málaga, porque el gobernador y todas las autoridades se apresuraron á tranquilizar los ánimos haciendo saber que en Gibraltar se disfrutaba de buena salud. Al propio tiempo se negó la entrada á un vapor y un falucho procedentes de Algeciras, hasta que se recibió el despacho siguiente de nuestro cónsul en aquella plaza:

«San Roque 22 á las 4 y 55 minutos de la tarde.—Gibraltar 22 de julio.—El cónsul de España al gobernador civil.

«El día 19 del actual ocurrió un caso de cólera aislado en las tropas acampadas estramuros de esta plaza. El 20 dieron las patentes sucias y lo participó V. S. por el correo. Ayer las dieron limpias por no haber ocurrido ningun otro caso y ser completa como sigue siéndolo la salud de las tropas y de la poblacion. Lo participo á V. S. para su gobierno y á fin de calmar cuanto antes la impresion alarmante que hayan podido producir en esa las primeras noticias de esta plaza.»

GALICIA.—Quejense de algunos pueblos de Galicia de que los secretarios de Ayuntamiento no quieren incluir en las listas electorales á los maestros de primera educacion y profesores de segunda enseñanza. Nosotros, dice La Iberia, creemos y esperamos se resuelva así, que siendo como son

capacidades, tienen inconcuso derecho á formar parte del cuerpo electoral.

VIZCAYA.—El célebre literato vascongado, señor D. Antonio Trueba, archivero y cronista de Vizcaya, ha sido nombrado cronista del viaje de S. M. á las provincias Vascongadas. Las diputaciones hermanas tomaron este acuerdo en las conferencias forales de Vergara.

BARCELONA.—El martes, al medio día, pocos momentos despues de hacer las salvas de ordenanza, la fragata Gerona, salió majestuosamente de la bahía de Barcelona con todas las velas desplegadas, dirigiéndose á Cádiz, de donde pasará al Ferrol, y de allí á las provincias vascas.

—Se dice, al parecer con algun fundamento, que dentro de breves días debe llegar al puerto de Barcelona, de paso para el de Cherburgo, una escuadra francesa compuesta de siete buques de alto bordo, seis de los cuales son blindados, y que entre ellos se cuenta un ariete recién botado al agua.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—Las últimas noticias de Plombieres anuncian que el emperador Napoleón sigue en el mejor estado de salud, visitando con suma atencion todas las obras que en la actualidad se llevan á cabo en aquella ciudad.

ITALIA.—El rey Víctor Manuel ha vuelto á Florencia para el despacho de los asuntos pendientes, y se cree que para firmar el decreto disolviendo la Cámara. Todas las correspondencias están conformes en decir que las nuevas elecciones se verificarán á principios de octubre.

BÉLGICA.—Una grave insurreccion acabó de ensangrentar el jardin zoológico de Amberes: los monos se han rebelado. A la hora de costumbre, el encargado de hacerlos recogerse se presentó en la jaula haciendo crujir su látigo. Un orangután no obedeció al guardian y le enseñaba los dientes mirándole de un modo amenazador. Admirado el hombre de semejante resistencia, se aproximó al mono dándole un golpe con el mango del látigo. El mono se lanza sobre el guardian, le muerde y le araña, arrancándole un pedazo de oreja. Iba el hombre á quedar vencedor, cuando los demás monos, grandes y chicos, testigos de aquel combate, caen sobre él, que hubiera acabado por ser víctima sin la llegada de otros compañeros que acudieron en su auxilio. El herido, sin embargo, habrá de quedar en cama no pocos días.

INGLATERRA.—Se asegura que el príncipe de Gales ha quedado completamente satisfecho en la visita que ha hecho á la escuadra francesa anclada en Plymouth, sorprendiéndole especialmen-

Juanita Lollier venia con ella. La jóven corrió mas bien se arrojó á su madre, y las dos quedaron unidas en uno de esos inefables abrazos en que el corazón se desahoga en besos, y las lágrimas brotan de los ojos, lágrimas de felicidad y alborozo... ¡ay! ¡tan raras en la vida! Despues abrazó á Eustaquio y Rosa. Juanita Lollier, muy conmovida para poder hablar, se callaba; pero sus caricias eran aun más elocuentes que el lenguaje. En fin, la jóven se arrodilló delante del anciano sacerdote y le pidió su bendicion. —¡Oh! sí... murmuró estendiendo sus manos sobre su cabeza. —¡Oh! sí, que Dios os bendiga... pobre niña... pobre oveja, vuelta al aprisco... Despues Juana, que hasta este momento habia sollozado de alegría, enjugó sus lágrimas y miró á su hija con un indecible sentimiento de orgullo maternal. —¡Juanita estaba muy hermosa! Mas hermosa todavía que tres años antes. Entonces Juanita tenia apenas quince años: no era mas que una niña. Ahora la jóven estaba, en toda la plenitud de su sublime belleza. Habia crecido, sus formas se habian desarrollado: á su incomparable frescura reemplazaba la palidez armoniosa y uniforme de su semblante, que sin embargo parecia no haber perdido nada de su castidad.

lia, daba materia á conjeturas sin número, pero nadie se acercaba á la verdad. Júzguese cuál seria la sorpresa de todos al ver bajar á Juanita del carruaje á la puerta de la casa. Las lágrimas y los abrazos empezaron de nuevo, y esta escena encantadora duró hasta la noche. A la mañana siguiente, María-Juana no fué á la Halle como de costumbre. Quería consagrar el día entero á su hija, no podía cansarse de verla, y además, preciso es decirlo, pensaba preguntarla sobre lo pasado, bien convencida que lo que Juanita habia callado á la superiora del convento de las Carmelitas se lo diría á ella. No tardó mucho en entrar en materia. Pero, á las primeras palabras, Juanita la detuvo. —Madre mia, la dijo con una firmeza que impuso á María-Juana una especie de respeto, no me preguntéis, os lo suplico, porque no podré responderos. Bien sabéis si os amo, y si voluntariamente os causaría ningun pesar... pero he jurado, por lo mas sagrado del mundo, me entendéis, madre mia, no revelar jamás el secreto de los tres años que acaban de pasar... Todo lo que puedo deciros es que vuestra amada Juanita no ha sido nunca culpable, y que su conciencia está tan tranquila como el día en que se separó de vos... En vista de esta declaracion, del juramento de que hablaba la jóven, María-Juana con gran pe-

sar tuvo que imponer silencio á su curiosidad, y las investigaciones concluyeron aquí. Algunos días se pasaron. Andrés Lollier y María-Juana hablaban con frecuencia del deseo de dar á Juanita una ocupacion que, unida á las veinte mil libras, cuyo origen era desconocido, hiciese el partido mas brillante del barrio. María-Juana pensaba en su antiguo proyecto de asociar á su hija á su comercio, y hacerla vendedora de pescado. Pero no sabia cómo gobernarse para confiar á Juanita sus deseos y sus esperanzas. Porque en efecto, durante su ausencia de la casa paterna, la jóven habia tomado un aplomo singular, y su firmeza, dulce pero enérgica, era de mucha consideracion para sus padres. Sin embargo, una tarde se decidió á hablar, é hizo brillar á los ojos de su hija una existencia feliz entre las rayas, barbos y sollos. Juanita la escuchó sonriendo y la dejó concluir. —¿Y bien? preguntó despues María-Juana. —¡Y bien! madre mia, respondió la jóven, he conocido como vos la necesidad de una ocupacion, y he escogido una conforme con mis gustos. —¡Ah! ¿has escogido? —Sí, madre mia.

te los buques de coraza, y con particularidad el *Magenta*.

El príncipe ha felicitado al comandante de este buque de la manera mas cordial y afectuosa: de modo que el *Magenta* está considerado hoy como el buque modelo entre los de su clase por todos los inteligentes reunidos en el puerto de Plymouth.

Las elecciones de representantes en Inglaterra han terminado. La antigua mayoría liberal ha sido reforzada con veinte y tres nuevos miembros que han triunfado en distritos representados antes por los conservadores. La única pérdida importante del partido liberal ha sido Mr. Bouviere, miembro importante de este bando político.

AUSTRIA.—El programa del nuevo ministerio austriaco es el siguiente: Mantenimiento de la unidad del imperio, arreglo con Hungría por la vía constitucional y sin salirse de ella, realización de todas las reformas que deba sufrir la Constitución de febrero. Como el mejoramiento de la Hacienda es uno de los puntos capitales de reforma, se evitará todo lo que pueda comprometer el éxito de este pensamiento. En el discurso imperial, en que se anuncia la modificación ministerial al Parlamento, se declarará espresamente que cuantas reformas se crea necesario hacer, se efectuarán sin salirse de la Constitución.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

San Roque 26.—La salud de esta guarnición y vecindario es inmejorable.

Paris 25.—Mr. Drouyn de Lhuis, ministro de Negocios extranjeros, acaba de dirigir á los gabinetes de Austria y Prusia una nueva nota diplomática, que será leída á los ministros de dichas naciones por los representantes de Francia.

En esta nota, el ministro francés da á conocer la opinión del emperador sobre las complicaciones cada dia crecientes de la cuestión de los Ducados.

Berlin 26.—Los periódicos semi-oficiales aseguran, que á pesar de los esfuerzos de altas influencias, Mr. de Bismark sigue gozando de la confianza de su soberano y que seguirá dirigiendo los negocios públicos.

Trieste 26.—El cólera se ha propagado en los barrios vecinos de los hospitales y de los cementerios musulmanes.

En Galata no se han presentado nuevos casos de la epidemia.

Paris 26.—Berlin 25.—El ministerio ha acordado las proposiciones definitivas que han de hacerse á Austria en el asunto de los Ducados.

La Baviera y la Sajonia interpellarán el jueves á la Prusia y al Austria sobre las medidas adoptadas desde abril para llegar á un arreglo en la cuestión de los ducados, y al mismo tiempo pondrán la entrada del Schleswig en la confederación.

Constantinopla 19.—Desde que apareció el cólera en esta capital hasta la fecha han sido atacados 279 individuos, habiendo muerto de estos 158.

Valencia.—(Irlanda.) 26.—El buque *Great Eastern* ha colocado el cable telegráfico submarino en una estension de 150 millas, por las cuales se ha-

cen perfectamente las comunicaciones telegráficas.

Florence 26.—La *Gaceta oficial* publica un informe facultativo en que se asegura que la enfermedad reinante en Ancona es realmente el cólera, pero que por ahora es muy débil el carácter que presenta la citada epidemia.

El *Boletín del 25* dice que ha habido hasta ahora 16 casos, de los cuales han muerto 5 individuos en buques procedentes de Ancona, á los cuales se obligó á hacer 7 dias de cuarentena en otros puertos de Italia.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 29 DE JULIO.

Leemos en *La Soberanía Nacional*, del 26, las siguientes líneas:

«Nos escriben de la provincia de Santander, diciéndonos que recibamos á beneficio de inventario los sueltos que periódicamente publican los periódicos noticieros ponderando la gran actividad con que se trabaja en la seccion del ferro-carril de Reinosa á Bárcena, seccion desdichada, cuya apertura se viene señalando á plazos fijos hace no sabemos cuántos años, plazos que no llegan jamás.

Pasada la primavera, que fué uno de ellos, se dió por segura la inauguracion el 1.º de agosto; ahora se aplaza para principios de octubre y cuando se acerque esa fecha se señalará otra.

Mientras que hay grandes trozos completamente terminados, de los cuales se despide á los trabajadores, hay otros donde no se nota la actividad conveniente.

Como prueba, en fin, de cómo anda aquello, se nos dice que todavía no se ha dado un azadonazo para construir la estacion de Pesquera, única que ha de haber en la seccion, y que aun hay quien dando largas á la edificación, se propone contrariar, ó cuando ménos desvirtuar, lo que está acordado por las autoridades facultativas y mandado por dos reales órdenes.

Esperamos que ahora que al fin va á tener un ingeniero el desgraciado ferro-carril de Alar á Santander, se hará entrar en carrera á todo el mundo y cesarán las intriguillas de lugar, que han podido servir de estorbo mientras la seccion de Reinosa á Bárcena ha estado huérfana de ingeniero.»

La prensa de Madrid siempre la misma. Empeñada en ardientes luchas de partido y en estériles cuestiones personales, de las que el país obtiene bien escaso fruto, cuando de ellas prescinde y *desciende* á tratar asuntos relacionados con los intereses morales y materiales de las provincias, ó lo hace con completo desconocimiento de causa, ó movida por algun espíritu maligno de mandarín de lugar, atento siempre

á su negocio, que, con la capa de correligionario ó corresponsal, enjareta cuatro párrafos haciendo al periódico que de tal modo favorece servidor de su causa, que así es ella justa como el periódico se cuida de averiguarlo al patrocinarla.

A este género pertenecen los párrafos que dejamos trascritos: empiezan *falsamente* asegurando que no es verdad lo que todos ven; es decir, que, segun el corresponsal, no hay en la línea de los trabajos de Reinosa á Bárcena los obreros y el material de construcción que han dicho los periódicos de Santander. ¡Bien se conoce que él no los paga! Pregúntese á los muchos viajeros que este verano han visitado á Santander, y ellos dirán lo que han visto al atravesar la carretera.

Añade que son ya muchos los plazos que se van señalando para la terminacion del camino y que habrá nuevos aplazamientos. Nosotros, que por lo visto no estamos tan en pormenores como el corresponsal, no tenemos noticia mas que de un plazo, que aun no ha espirado, y que el celoso montañés pudiera averiguar cuál es leyendo el artículo 9.º de la ley de 9 de marzo de 1855 y preguntando la fecha de la real orden aprobatoria de los planos de la seccion de que se trata. Cuando lo averigüe, esperamos de su imparcialidad que hará la rectificación correspondiente, así como tampoco estaria de mas que nos dijera cuáles son los trozos que encuentra abandonados, porque entonces tendríamos el gusto de copiarle y de escitar el celo de la administracion de la Empresa, que así descuida su negocio de mayor importancia.

Como prueba de este abandono, se cita la estacion de Pesquera. Aquí encontraría cualquier malicioso la madre del cordero, ó sea la causa que ha obligado á ese buen montañés á meterse á predicador. No pase por ello mal rato: la estacion, que es obra de escasa importancia, se construirá cuando sea necesaria para la apertura al tráfico de la nueva línea, y si hay dos reales órdenes que determinan el punto donde debe colocarse, en él se colocará; salvo que el corresponsal, ú otro de su calaña, susciten algun impedimento, en cuyo caso, como por desgracia sucede siempre que el interés particular y el mal entendido de localidad se agitan, la Empresa se verá obligada á suspender la obra con notorio

perjuicio del público y del servicio general de la línea. No será este el primer caso.

Se dice, por último, que ahora que el ferro-carril tiene ya ingeniero tomarán las cosas otro rumbo, saliendo aquel de su triste estado de orfandad. Esto no es mas que una ofensa para el entendido ayudante que hoy se halla al frente de los trabajos, cuya actividad, suficiencia y energía son bien notorias, y que acaso deba el alfilerazo á algun *benévolo* paisano, cuyas exigencias habrá sabido rechazar en cumplimiento de su deber. Estamos seguros que despreciará como se merecen insinuaciones tan mal encubiertas y malévolas, y por lo que á nosotros hace, honrándonos como nos honramos con la amistad de una persona tan apreciable, rechazamos la insidiosa acusacion que se formula con el mas profundo desden, dejando que la juzgue el público, que á todos nos conoce. Hay ataques que no merecen otra respuesta, y el de que nos ocupamos es de los mas despreciables de ese género.

Cuantos datos estadísticos sobre Instrucción se ofrecen á nuestra vista, llevan á nuestra alma una impresion dolorosa, puesto que ellos ponen de manifiesto el abandono en que aquella, especialmente en su período elemental, ha yacido en España. Provincias hay en nuestro suelo en que el número de personas que poseen los indispensables conocimientos de instruccion primaria puede llamarse infinitesimal, si se compara con el de las que se hallan desprovistas de todo conocimiento. Ofensa grande haríamos á todos los gobiernos al suponer que la postergacion que de la instruccion han hecho consistia en que desconocian su importancia, y no pudiendo inferirles tal ofensa, nos vemos en la necesidad de declarar la verdadera causa. Quien rehuye el sagrado deber de impulsar poderosamente los progresos de la instruccion hallándose en disposicion de hacerlo, es que tiene en nada el bienestar del país cuya custodia le está encomendada; es que, atento á su interés individual y del momento, sacrifica en sus aras el interés general y perpétuo de los ciudadanos; es que comprende que aquel interés egoista, solo puede sostenerse velado por la ignorancia de la generalidad: y esto implica una confesion de que sus principios de gobierno son detestables, pues no pueden resistir la

—¿Y cuál es?...
—¡Vos vendeis pescado, replicó Juanita, yo amo las flores y quiero venderlas!... ¡Vois sois vendedora de pescado, yo seré ramillera.

III.

LA RAMILLETERA DEL PALACIO REAL.

La madre Lollier retrocedió un paso, dejó caer sus brazos á lo largo del cuerpo, sus facciones tomaron una expresion de admiracion y de espanto, y repitió, como aquel que cree haber entendido mal:

—¡Ramillera!

—Sí, madre mia, respondió Juanita sonriendo.

—¡Pero tú no piensas en ello!...

—Al contrario, pienso hace ya tiempo.

—¡Ramillera!... ¿esa no es una profesion!...

—¿Y por qué?

—¡Flores!... ¿esa no es una mercancia!...

—Sí, madre mia, y encantadora... y que segun dicen, se vende muy cara...

—¡Ramillera!... ¿ese es un oficio de desdiosa!...

—Mas es, me parece, vender arenques y canchales.

—¡Las ramilleras son despreciables!... ¡malas criaturas!... ¡desvergonzadas!...

—Yo probaré que se puede ser ramillera y honrada.

—Entonces, hija mia, replicó, no me falta mas que entregaros las veinte mil libras que os hubieran servido de dote si hubiérais llegado á ser la esposa del Señor...

Y presentó á Juanita el cofrecillo lleno de oro, de que ya hemos hablado.

Este cofrecillo pesaba mucho, y Eustaquio se encargó de él.

Después se despidieron de la religiosa que no quiso separarse de Juanita sin haberla abrazado tiernamente.

—¡Quién sabe, hija mia, la dijo; quizás algun dia volvais á vernos!

—No lo creo, señora, respondió Juanita sonriendo; pero ya más olvidaré la bondad con que me habeis acogido.

A la puerta del convento el buen sacerdote se separó de sus feligreses para ir á visitar á su compañero el cura de San Eustaquio.

María-Juana, Juanita, Eustaquio y Rosa subieron al fiacre que les condujo á la calle Aubry-le-Boucher.

Los diversos miembros de la familia Lollier estaban reunidos y se admiraban de la prolongada ausencia de María-Juana, ausencia de que nadie sabia la causa.

Los vecinos habian contado á Andrés Lollier, que ella, su hijo y su nuera habian subido á un fiacre, y este solo hecho, tan contrario á las costumbres económicas de la digna madre de fami-

—¡Oh! hija mia, balbuceó María-Juana estrechándola de nuevo contra su corazón, me has sido devuelta; y ya no me abandonarás mas, ¿no es cierto?

—¡Oh! ¡nunca!... ¡nunca! madre mia... respondió vivamente Juanita.

—Sin embargo, dijo la superiora sonriendo, si la voluntad de la señorita es consagrarse á Dios, sois demasiado buena madre para oponeros á su piadoso deseo.

—Juanita... preguntó María-Juana mirando á su hija con espanto, ¿es que quieres ser religiosa...?

—No, madre mia, respondió Juanita sacudiendo dulcemente la cabeza; quiero mejor permanecer cerca de vos...

—El mundo es peligroso, hija mia, replicó la abadesa; en un convento, creedme, es donde se encuentra la calma, el reposo, la verdadera felicidad...

—¡Ah! señora, os creo, dijo la joven; pero me parece que yo no he nacido para esa felicidad...

—Segun eso hija mia, vais á abandonaros?

—Con bastante sentimiento, señora; pero bien lo veis, mi madre desea que vaya con ella, y yo participo de ese deseo...

—¿Vuestra resolucion está tomada?

—¡Oh! señora, irrevocablemente.

—La superiora no insistió, aunque sentía la marcha de una muchacha tan seductora.

SECCION DE ANUNCIOS.

COMPANIA GENERAL TRASATLANTICA.

8, Plaza Vendome, Paris.

Lineas de las Antillas, Aspinwall (Panamá) y Méjico.

Organizacion del servicio desde el mes de Agosto.

1.º Linea principal directa de Saint Nazaire á Fort-de-France (Martinica), Santa Marta y Aspinwall.

Salidas los dias 6 de cada mes.

PRIMERA SALIDA EL 6 DE AGOSTO.

SERVICIOS ANEXOS.

- I. De Fort-de-France á San Pedro (Martinica), Tierra Baja y Pointe-á-Pitre (Guadalupe).
- II. De Fort-de-France á Santa Lucia, San Vicente, Granada, Trinidad, Demerari, Surinam y Cayena.

En Panamá, un servicio especialmente establecido por la Compañía inglesa del Pacifico-Sur, y dos servicios regulares americanos del Centro de América y de la California, corresponden con los vapores de la línea de Saint-Nazaire, y reciben, bajo tarifas combinadas, sus pasajeros y mercancías para el Callao, Valparaiso, La Union, San José, San Francisco, etc. etc.

2.º Linea principal directa de Saint Nazaire á Santhomas, la Habana y Veracruz.

SALIDAS LOS DIAS 16 DE CADA MES.

SERVICIOS ANEXOS.

- I. De Santhomas á Puerto-Rico, Cap Haitien, Santiago de Cuba y Jamaica.
- II. De Santhomas á Tierra-Baja y la Pointe-á-Pitre, á San Pedro y á Fort-de-France.
- III. De Veracruz á Tampico y Matamoros.

Linea del Havre a New-York, con escala en Brest.

Organizacion actual del servicio.

SALIDAS.

DEL HAVRE.	DE BREST.	DE NEW-YORK.
27 de Julio.	29 de Julio.	18 de Agosto.
24 de Agosto.	26 de Agosto.	15 de Setiembre.
21 de Setiembre.	23 de Setiembre.	13 de Octubre.

Precio de pasaje.

	1.ª clase.	2.ª	3.ª
De Paris á New-York (por el Havre ó Brest, incluído ferrocarril).	725 fr.	415 fr.	310 fr.
Del Havre ó de Brest á New-York.	700	400	300

Para mas detalles, dirigirse:

EN PARIS. Despacho especial de la Compañía general trasatlántica, 12, boulevard de Capucines (Gran Hotel):
 SAINT-NAZAIRES. á Mr. Bourbeau, agente.
 EL HAVRE. á los Sres. Jelin y C.ª, agentes de la línea de New-York.
 BREST. á los Sres. Kerjegu et Villerfon.
 SANTANDER. á los Sres. RUBEN MOISE, VIAL Y C.ª, calle de Hernan-Cortés, núm. 1.

INYECCION SAMPSO

Esta recomendada por todos los médicos y hace 23 años que se emplea con buen éxito. Su uso es fácil y limpio y ninguno de sus análogos puede comparársele. Precio 20 rs. el frasco.—Depósito en Santander, D. Bernardo Córpas. Depósito general en París: SAMPSO, farmacéutico, rue Rambuteau, 40; envío por mediación de los comisionistas, y se encuentra en casa de los farmacéuticos del universo.

INFALIBLE PRESERVATIVO que cura en tres días y muchas veces en 24 horas, evacuaciones ó flujos antiguos y modernos y dispensa de cualquier otro medicamento que se emplea con buen éxito. Su uso es fácil y limpio y ninguno de sus análogos puede comparársele. Precio 20 rs. el frasco.—Depósito en Santander, D. Bernardo Córpas. Depósito general en París: SAMPSO, farmacéutico, rue Rambuteau, 40; envío por mediación de los comisionistas, y se encuentra en casa de los farmacéuticos del universo.

Paris, 36, calle Vivienne, D

CHABLE MÉDECIN SPÉCIAL

30,000 curas de empíeines, afecciones cutáneas, virus y enfermedades secretas, acnitudes y humores de la sangre, prueba bastante bien que mi depurativo vegetal (sin mercurio), y mis **BANOS MINERALES** son los únicos medicamentos que curan radicalmente estas afecciones.

PLUS DE COPAHU

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura enseguida las **Gonórrreas, Relajaciones y Debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Los hombres deben servirse también de mi inyección. Las señoras de la inyección vaginal y del citrato de hierro. ALMORRANAS**; pomada que las cura en 3 días.

POMMADA ANTI-ERPÉTICA

contra: los pecazornes, capullos, empeines, etc.

PILDORAS DEPURATIVAS de CHABLE

Verse y instruccion qui acompaña Cada uso Curativo.

Precio en España: jarabe 26 rs., frasco, 15 rs., pomada 16 rs.—En Santander: D. Bernardo Córpas.

Remate

A voluntad de su dueño se subastará el 9 de agosto próximo, á las doce de su mañana, en la notaría de D. Ignacio Perez, la casa sita en esta ciudad con el núm. 12 moderno por la calle de la Blanca y los números 7 y 8 antiguos por la Rivera.

El pliego de condiciones en el cual se manifiesta que el remate será total y parcial se encuentra á disposición de las personas que gusten enterarse, tanto en dicha notaría como en el escritorio de los Sres. Galan é hijos.—Santander, Julio 17 de 1865. 6

En la Agencia de Negocios de Calderon, Plaza de la Constitución, 8, se ha constituido la administración de los coches que parten de Boó á Solares, la Cabada y Liérganes dos veces al día; el primero á las ocho y media de la mañana, llegada del tren correo, y á las siete y media de la tarde el segundo, después de la del tren último.

También se despacha el coche que parte de Boó á Santona por Solares á la misma hora de la mañana que los anteriores. Los viajeros que proceden de la línea de Santona llegan á Boó á hora conveniente para utilizar el tren primero que viene á la capital. m. j. s. 9

Compañía de Maliano.

Venta de solares. La empresa concesionaria de los muelles de Maliano ha resuelto enajenar en pública licitación tres solares de sus terrenos.

El primero cabida de 4,240 piés cuadrados con 87 céntimos.
 El segundo de 4,295 piés cuadrados con 48 céntimos; y
 El tercero de 4,796 piés cuadrados con 12 céntimos.
 Estos solares constituyen parte de la manzana, que en la nueva población de dichos muelles confina con el jardín de la Catedral y la plaza frente al muelle de las Naos.
 La subasta tendrá lugar el lunes siete de agosto próximo vendiendo á las once de su mañana en mi despacho, calle de Puerta la Sierra, con las formalidades de los remates voluntarios.
 Las personas que gusten tomar parte en el que se anuncia podrán enterarse del precio y demás condiciones de la venta en el mismo mi despacho, donde se halla de manifiesto el pliego comprensivo de ellas con el plano correspondiente, y también en las oficinas de la empresa.
 Lo que publico con la debida autorización.
 Santander 22 de julio de 1865.—José María Olanar, notario público. 4-2

Cal hidráulica fresca y superior.

Se vende por cajas, quintales y fanegas en la fábrica de yeso, junto á la Catedral, calle de Rúa Menor, núm. 6, su dueño Juan de Rivero. 4-4

Aviso á los consumidores de jabon.

NTA. SRA. DE GUADALUPE, Fábrica de jabones.
 Desde el 15 del presente mes de julio se espenden en dicha fábrica sus productos sólo al por mayor, comprendiéndose este desde 2 arrobas en adelante, á los precios siguientes, que tienen efecto desde 1.º de julio:
 Jabon blanco sin pinta, el pintado y el jaspeado, confectionados por el sistema misto, antiguo y moderno. Sin envase. Con envase.
 Dichos, amarillo y oscuro. 43 rs. ar. 44 1/2 id. 42 id. id. 43 1/4 id.
 Dichos, confectionados por el nuevo sistema. 39 id. id. 40 1/4 id. 15a9

La Rosario.

En la guantería de D. Juan Alonso, calle de la Blanca, núm. 10, se venden:
 Paquetes de bugias de libra completa con 4, 5, 6 y 8 bugias á 5 reales.
 Paquetes de bugias de 13 onzas, paquete con 5 y 6 bugias á 4 id.
 Jabon estampilla, la pastilla á 2 id.
 Al por mayor, iguales precios que en la fábrica. 2-2 6



PILDORAS DEHAUT.

Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al reves de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no les da lugar á los accidentes que comunmente se ven en el uso de los otros purgativos, como lo es el agua de sulfid y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada, por la buena alimentación, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad.— Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse por pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstaculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluirlo.— Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarros, y muchas otras repugnantes incurables, pero que ceden á una purgacion regular y reiterada por largo tiempo. Véase la Instruccion muy detallada que se da gratis, en París, farmacia del doctor DEHAUT, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.
 En Madrid por mayor *Espocicion estrangeria*, Simon, Collantes, Calderon, Ulzurrun.—En Santander, D. Bernardo Córpas. (S.) 1s 4

LA PENINSULAR.

No habiéndose aprobado la subasta de venta de tres casas en esta capital y su calle de Calderon celebrada en 11 del próximo pasado, se procederá á otra nueva que tendrá lugar el 6 del próximo agosto á las once de la mañana.
 La subasta será simultánea en la Direccion general, calle Mayor, números 18 y 20, cuarto segundo, y en Santander en los salones del Tribunal de Comercio.
 Los tipos, plazos y pliegos de condiciones continuará de manifiesto en la Direccion general, y en la subdireccion de esta capital, calle del Correo, número 12.
 Santander 26 de Julio de 1865.—El subdirector, José A. del Rio. 3

Coche y piano en venta.

En la fonda del Comercio, Muelle, núm. 1, se venden una carretela y un piano en buen estado de conservación.—Dirigirse al dueño de dicha fonda. 8-3

Venta de un buque.

A voluntad de sus dueños se venderá por ante mí en subasta pública el dia 22 del próximo mes de Agosto, á las 12 de la mañana, el bergantin nombrado *Liaño*, surto en la bahía de este puerto. Los que gusten enterarse de su inventario y condiciones de la venta, pueden acudir á mi estudio, sito en la plaza de Atarazanas.—Santander 19 de Julio de 1865.—José M.ª Dou, notario público. 8

Interesante para los médicos.

Sirop du Dr. FORGET. El Sirop del doctor FORGET, cura catarros, tos, las brava irritaciones nerviosas de las bronquias, y todos los dolores del pecho.
 Doctor CHABLE, calle Vivienne, 36. Paris.
 Precio en España: jarabe 16 rs. frasco.—En Santander D. Bernardo Córpas. 5-5

D. Ambrosio Casado ha trasladado su escritorio á las casas del señor Toca, calle de la Blanca, número 28. 18

Real Tribunal de Comercio de Santander y su partido.

A virtud de ejecucion librada por el Tribunal de Comercio de esta plaza contra la sociedad denominada «Unión Comercial» que gira bajo la razon de J. Barbier y Compañía, á instancia de don Pedro J. Ortiz Manso, sobre pago de reales, se venderá en pública subasta el dia 31 del corriente á las 12 de su mañana, en el salón de audiencias de dicho Tribunal, la goleta de hierro á hélice nombrada *SIMEON*, de la matrícula de Santander, surta en la bahía de este puerto, justipreciada especialmente con todos sus pertenecidos en la cantidad de rs. 300,000. El acto se verificará con las solemnidades legales y bajo la presidencia del Sr. Cónsul comisionado D. Canuto R. Martínez. Santander Julio 1.º de 1865.—Licenciado, José M.ª Dou. 8

Empresa de vapores Pelayo, Vizcaino-Montañés y Nervion.

LÍNEA ENTRE BILBAO Y SANTANDER.
 Tarifa especial para el transporte de vinos y cascos vacíos, que regirá desde 1.º de Agosto de 1865.

VINOS.

20 Rvn. tonelada de 1,000 kil. (2 pipas próximamente) desde Bilbao á Santander al costado del vapor.

CASCOS VACÍOS.

4 Rvn. por cada casco vacío de retorno.

INTERESANTE PARA EL TRÁFICO DE VINOS.

Estando la Empresa en combinacion con la Compañía del ferrocarril de Tudela á Bilbao, segun tarifa que de comun acuerdo publicaron en 1.º de Noviembre de 1864, para gozar de la presente Tarifa, deberán facturarse los vinos directamente desde las Estaciones de salida hasta Santander, ó vice-versa para las pipas vacías de retorno.

Los vinos así facturados no pagarán mas que los precios que marca la citada tarifa combinada, para ferrocarril; y 20 Rvn. tonelada (10 Rvn. pipa próximamente) por vapores.

Cada expedicion pagará como hasta ahora 4 Rvn. por comision de Aduana.

Los trasportes se verificarán bajo las condiciones generales que tiene establecidas la Empresa en sus comocimientos de carga.

D. Benito de Otero Rosillo, de Santander, consignatario de la Empresa en dicho puerto, admite consignaciones de vinos sin retribucion alguna. 2

Se ruega á los herederos de D. Domingo Redonet, negociante, y de D.ª María Manuela de Rico y Vega, vecinos de Santander, se den á conocer á Mr. Edouard Pomnie, receveur de l'hospice á Bayonne, quien tiene que hacerles una comunicacion que les interesa. 2-1

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba. 8

Bujías de La Rosario.

Se venden al pormenor en la Cuesta de Gibaja, tienda de Gorday, á los precios siguientes:
 Paquete de 13 onzas, á 4 reales.
 Paquete de 16 onzas, á 5 reales.
 Carios de 17 onzas, á 6 1/2 reales. 2-2 12

Para Barcelona,

con escalas en Cádiz, Málaga, Cartagena, Alicante y Valencia.
 Saldrá de este puerto del 29 al 31 del presente mes de julio el vapor español

LOPE DE VEGA,

al mando de su capitán D. Felipe Ramos.
 Admite carga á flete y pasajeros. Le despachan sus co-signatarios los señores hijos de D. Francisco Diaz y su corredor D. Ceferino G. de Arce, Rivera, núm. 25. 15